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黃大仙區議會文件第 6 7 / 2 0 1 8 號 ( 3 . 7 . 2 0 1 8 )  
 
 

黃大仙區議會轄下食物環境生事務委員會  
二零一八年六月二十六日第十五會議  

進展報告  
 
 

黃大仙區議會轄下食物環境衞生事務委員會二零一八年四月二十四日

第十四次會議進展報告  
(黃大仙區議會轄下食物環境衞生事務委員會文件第 1 8 / 2 0 1 8 號 )  
 
( i )  請食物環境衞生署 (食環署 )檢視現有執法指引以有效處理街道

衞生及阻塞問題  
 
 委員認為毓華街及毓華里一帶店鋪阻街的情況有所改善，但部

分食肆 (如串燒店 )經常在周末通宵營業，食客發出的噪音對附近居民
造成嚴重滋擾。此外，區內食肆非法佔用後巷作工場的情況仍然嚴

重，其中毓華里永明樓後巷的雨水渠經常因為食肆非法傾倒污水及食

物殘渣而淤塞。雖然渠務署已多番疏道淤塞的渠道，但不久後情況又

故態復萌。委員請食環署加強巡查食肆後巷，並在下次會議匯報署方

向非法佔用後巷的食肆執行食肆違例記分制的數字。  
 
2 .  委員指出經常有駕駛人士在毓華街一帶違例泊車，情況在周末

(尤其晚上 )特別嚴重，請警方加強執法。  

 
( i i )  食物環境衞生署改善香港環境衞生的策略和工作  
 
3 .  委員反映景泰苑附近行人隧道的衞生情況未如理想，請食環署

加強清潔。  

 
( i i i )  再次要求加強區內行人天橋、升降機及行人隧道的清潔情況  
 
4 .  委員表示區內行人天橋、連接行人天橋的升降機及行人隧道的

清潔情況在上次食物環境衞生事務委員會 (食環會 )會議後有所改善，
請路政署繼續監督其外判承辦商清潔升降機及進行全面結構清洗的情

況。由於橫跨鳳德道 /蒲崗村道的行人天橋 ( K F 6 2 / K F 6 2 A )、橫跨蒲崗
村道近鳳德道的行人天橋 ( K F 7 8 / K F 7 8 A )、橫跨彩虹道近沙田㘭道的
行人天橋 ( K F 1 2 2 )及橫跨彩虹道近大成街的行人天橋 ( K F 1 2 3 ) ]的使用
量甚高，委員請食環署及路政署加強清掃及清洗這些行人天橋及連接

行人天橋的升降機，並請路政署盡快處理這些天橋的滲水問題。  
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( i v )  流浪狗問題  
 
5 .  委員感謝食環署及房屋署就餵飼流浪狗情況加強巡邏流浪狗出

沒黑點，請食環署繼續向餵飼流浪狗而弄污公眾地方的人士發出定額

罰款通知書，並請房屋署在其管轄範圍內向因餵飼流浪狗的居民執行

屋邨管理扣分制，以減少流浪狗的食物來源。  

 
( v )   關注滲水辦處理個案效率  
 
6 .  委員認為由食環署及屋宇署組成的滲水投訴調查聯合辦事處

(聯辦處 )現時處理個案的效率甚低，請聯辦處使用新的儀器和檢測方

法，縮短樓宇滲水個案調查時間及提高找出滲水源頭的成功率。此

外，委員請聯辦處的食環署及屋宇署代表一同出席下次食環會會議。  
 
 
黃大仙樂富公廁翻新工程  

(黃大仙區議會轄下食物環境衞生事務委員會文件第 2 1 / 2 0 1 8 號 )  
 
7 .  委員欣悉有關工程。由於翻新工程需時約五個月，委員建議食

環署在附近設置臨時公廁。  
 
 
2 0 1 8 / 1 9 年度社區參與環境保護活動計劃  

(黃大仙區議會轄下食物環境衞生事務委員會文件第 2 2 / 2 0 1 8 號 )  
 
8 .  委員同意透過議員邀請地區團體提交社區參與環境保護活動計

劃書，並於下次食環會會議審議。秘書處會向全體議員發出相關信

件。  
 
 
推行社區參與計劃撥款申請：綠色黃大仙–延續綠色低碳生活  

(黃大仙區議會轄下食物環境衞生事務委員會文件第 2 3 / 2 0 1 8 號 )  
 
9 .  委員對推動社區種植及綠色生活的活動表示支持，但認為申請

機構未能善用食環會撥款，因此請秘書處通知申請機構檢視並下調就

宣傳易拉架、宣傳橫額及領隊導師費向區議會申請的款額、詳列人力

資源開支細目及綠色學遊團午膳自費金額、考慮向參加者收取費用以

確保出席率，並取消向區議會申請撥款作提升及優化「社區種植園」

及購置水耕機的項目，然後再向食環會提交修訂撥款申請，予委員考

慮。  



5(17)_DCPR[FEHC](15)(67-2018) 3 

保育采頤花園對開細葉榕 (編號 T 2 8 5 )事宜  

(黃大仙區議會轄下食物環境衞生事務委員會文件第 2 5 / 2 0 1 8 號 )  

 

1 0 .  委員建議土木工程拓展署邀請相關持分者在七月到場視察采頤

花園第 8 座對出細葉榕 (編號 T 2 8 5 )的移植工作，並請樹木專家及專業

樹藝師確保樹木的健康。  

 

 

要求黃大仙區議會跟進房署大磡邨移植兩棵細葉榕問題  

(黃大仙區議會轄下食物環境衞生事務委員會文件第 2 6 / 2 0 1 8 號 )  

 

11 .  委員請房屋署在七月三日區議會會議前向秘書處提交書面回

覆，交代署方有否就移植兩棵細葉榕的事宜聘請樹木專家及專業樹藝

師進行樹木健康評估並在移植期間全程監察、是次是否最後一次移植

兩棵細葉榕，以及是否已就移植這兩棵細葉榕諮詢周邊持分者包括康

樂及文化事務署 (康文署 )及孔廟。委員表示將於七月三日區議會會議

上繼續討論有關事宜。  

 

 

食物環境生署二零一八年黃大仙區第二期滅鼠運動  

(黃大仙區議會轄下食物環境衞生事務委員會文件第 2 7 / 2 0 1 8 號 )  

及  

要求全面引進新科技及產品於黃大仙區應付「鼠患及蚊患問題」  

(黃大仙區議會轄下食物環境衞生事務委員會文件第 2 4 / 2 0 1 8 號 )  

 

1 2 .  委員認為區內鼠患及蚊患問題持續，請食環署加強滅鼠及滅蚊

工作，並探討新的滅鼠及滅蚊方法。委員建議在下次地區設施管理委

員會討論安裝「多孔排水渠面蓋」的可行性。委員請秘書處查詢其他

地區運用民政事務署撥款在區內添置滅蚊燈的情況，並請食環署向其

他環境衞生辦事處了解安裝滅蚊燈的詳情。委員請康文署定時清除雜

草及更換貼在公園長椅上的誘蟲黏紙，並請房屋署檢視鼠擋的成效。

此外，委員請食環署加強清洗大成街街市周邊位置，以及正德街近龍

光樓對出行人路，以保持環境清潔。  

 

 



5(17)_DCPR[FEHC](15)(67-2018) 4 

建議在盂蘭節期間加設臨時化寶桶  

(黃大仙區議會轄下食物環境衞生事務委員會文件第 2 8 / 2 0 1 8 號 )  

 

1 3 .  委員認為「化寶」是盂蘭節的傳統民間風俗，食環署人員難以

完全杜絕市民在街上進行這種傳統祭祀活動。有見房屋署近年在屋邨

垃圾站旁設臨時化寶桶有效集中「化寶」活動，減輕潔淨人員的負

擔，同時減少對其他居民的滋擾，委員建議食環署參考房屋署的做

法，在盂蘭節期間在新蒲崗、鳳凰新村及毓華街一帶加設臨時化寶

桶。  

 

 

在環境衞生黑點安裝網絡攝錄機  

 

1 4 .  委員認為安裝網絡攝錄機有效遏止非法棄置垃圾活動，而且能

減低人手負擔，因此請房屋署考慮在屋邨範圍內安裝網絡攝錄機，以

便更有效地執行屋邨管理扣分制。此外，委員建議食環署考慮在正德

街安裝網絡攝錄機。  

 

 

 

 

黃大仙區議會秘書處              檔案編號︰HAD WTSDC 13-5/5/53 Pt. 49 

二零一八年六月  


